

Visite botanique et patrimoniale des Amis du Saulnois

Le site des anciennes carrières de Bacourt est une pelouse calcaire parmi les plus remarquables de Lorraine. Deux groupes de botanistes s'y sont rendus tout récemment. Des spécialistes de l'Université de la culture permanente de Nancy ainsi que des naturalistes amateurs invités du Conservatoire des espaces naturels de Lorraine. Dans les deux cas, Roger Richard a conduit la visite et fait l'historique des lieux. Le rendez-vous était fixé à la mairie de Tincry. Mais, c'est l'église du village avec ses tableaux du XVII^e siècle qui a servi de point d'accueil. Philippe Bourguignon y a présenté le patrimoine culturel local. Les visiteurs se sont ensuite rendus à Bacourt pour y découvrir une église gothique des plus intéressantes et surtout un site naturel remarquable par la richesse de sa biodiversité.

Il présente une véritable mosaïque de petits écosystèmes alternants : la hêtraie calcicole et la pelouse à orchidées.



Le groupe a débuté la sortie par la visite de l'église avec ses tableaux du XVII^e et les explications de Philippe Bourguignon.

Photo RL

Un espace relativement restreint, mais concentrant une grande variété d'espèces. Grâce à la gestion raisonnée du conservatoire et à des conditions météorologiques favorables, toutes les espèces remarqua-

bles sont en expansion. Orchis (pyramidal, bouc, hommes-pendus, militaire), ophrys (abeille, bourdon, mouche) et autres orchidées sauvages (listère, platanthère, céphalalantère, neottie, épipactis, gymna-

dénie) sans oublier les grandes gentianes qui font l'originalité de la station. De quoi enchantez les amateurs de sorties-nature. Et 2014 est une année exceptionnelle pour les orchidées.

En ce qui concerne les Amis du Saulnois, la prochaine animation prévue est une sortie-histoire *À la découverte du gros Max* (énorme canon allemand tirant du Saulnois sur Nancy en 1916), ce dimanche 6 juillet.